

## Inician evaluación del avance hacia la paz centroamericana

Desde hoy se reúnen en Sao Paulo cancilleres de 8 países

SAO PAULO, 8 (Reuter).— Los cancilleres de ocho países latinoamericanos evaluarán mañana aquí el auspicioso avance hacia la paz centroamericana, concertado ayer en Guatemala, antes de comenzar a preparar la primera cita cumbre del denominado grupo de Río de Janeiro.

Los ministros de Argentina, Brasil, Colombia, México, Panamá, Perú, Uruguay y Venezuela se encontrarán aquí para tres días de deliberaciones en el marco del mecanismo que sus países crearon en diciembre para el análisis político de los grandes temas regionales.

Las ocho naciones integran, además, los denominados grupos de Contadora y de Apoyo, empeñados en la búsqueda de una paz negociada para América Central desde 1983 y 1985, respectivamente.

Aunque convocados para el tercer encuentro del también llamado Grupo de los Ocho, los cancilleres dedicarán mañana su primera jornada informal a una evaluación preliminar de los trascendentales resultados surgidos ayer en Guatemala, en cuya capital los presidentes de cinco naciones centroamericanas acordaron el primer efectivo paso hacia una salida política de la crisis en su región.

Seis de los ocho cancilleres de Contadora y su Apoyo llegaron hoy aquí, en tanto los de México y Perú eran aguardados para mañana, y ninguna fuente de ambos grupos emitió declaración oficial alguna sobre la cumbre centroamericana.

Pero asesores ministeriales, reunidos en la fase preparatoria del encuentro, reflejaron hoy ante la prensa el clima de "amplia satisfacción" que los avances de Guatemala generaron entre los ocho países.

Distintos diplomáticos consultados dijeron que ambos grupos se pronunciarán formalmente sobre el tema durante una próxima inmediata reunión de cancilleres, cuya sede y fecha serán fijadas mañana aquí.

Pero admitieron que los informes, aún limi-

tados a versiones periodísticas, abrieron esperanzas de que "se trate de una genuina contribución" en favor de la solución a la crisis.

Un alto diplomático brasileño declaró que los dos grupos se proponían a analizar sólo entonces y una vez que dispongan de todos los antecedentes "la mejor forma de contribución" para el éxito de lo acordado por los presidentes centroamericanos.

Otras fuentes sostuvieron que era improbable que los cancilleres se refieran aquí a la iniciativa divulgada el miércoles por el gobierno de los Estados Unidos, que planteó un plan de paz para Nicaragua.

Explicaron que los dos grupos aún desconocían si esa propuesta fue discutida por los mandatarios reunidos en Guatemala, "a quienes estaba dirigida".

Tras el balance informal de la situación en América Central, los ocho ministros se trasladarán mañana, al atardecer, a una residencia vacacional, distante a 180 kilómetros de aquí, para iniciar el tercer encuentro del grupo de Río de Janeiro.

Los ministros viajarán el martes a Brasilia para un encuentro con el presidente brasileño José Sarney y luego allí difundirán los resultados de sus conversaciones.

Autorizadas fuentes brasileñas dijeron que, entre los probables anuncios, figurará la convocatoria de una cumbre presidencial del grupo como el primer paso de un proceso de "convergencias políticas" suficientemente madurado por las cancillerías de los ocho países.

La cumbre, tema de frecuentes consultas e iniciativas planteadas desde 1985 por los gobiernos de México, Panamá y Perú, podría realizarse durante noviembre en ciudad de México, anticiparon otras fuentes.